

# LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES  
Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL REVILA

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado. — Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

## COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

### SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Francia y Argelia

por los magnificos vapores de gran marcha y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

**Línea de Orán.**—Siguiendo la costumbre que desde antiguo tiene establecido esta Empresa, y para dar mayores facilidades a los señores Cargadores y Pasajeros en la línea entre este puerto y el de Orán, se establece un doble servicio á partir del 1.º de Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá todos los viernes á la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

**Línea de Argel.**—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, á mediodía, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas á precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse á su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

## Arioz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

## ¿Un fanático?

La sala estaba de bote en bote. El calor era insuportable, faltaba el aire á los pulmones. La muchedumbre había invadido el recinto en medio de un espantoso tumulto, arrojando á los ejes y desobedeciendo á los guardias. En todos los semblantes se reflejaba una emoción profunda, mezcla de horror y curiosidad. Es que la causa que debía fallarse aquel día era un proceso extraordinario, tal como registran pocos los anales de la delincuencia.

Tratábase de una especie de fiera humana acusada de haber cometido, en un corto espacio de tiempo, un sin número de infanticidios. El monstruo solía elegir con preferencia sus víctimas entre los niños más pequeños. Para atraerlos, servíase de las más infernales astucias; pero cuando éstos no bastaban, no vacilaba en apelar á la violencia. Más de un niño fué arrancado bruscamente de los brazos de su madre y encontrado luego estrangulado en el monte ó ahogado en el río. Ningún motivo determinante, odio, venganza, interés, podía explicar estos delitos. El asesino parecía obedecer á una especie de delirio del crimen.

La comarca estaba aterrada. El número de niños sacrificados aumentaba de día en día. No hubiera habido más estragos en la infancia una diputación provincial. Vanos eran los esfuerzos de la policía. El delincuente burlaba la ley como una empresa arrendataria. Al fin fué cogido in fraganti en el momento en que estrellaba contra un muro á una pobre criatura de pocos meses. Trabajo costó á los guardias librar al miserable de las iras del pueblo, que quería tomarse la justicia por su mano. Así no es maravilla fuese tan grande la ansiedad pública el día en que iba á fallarse aquel proceso sin ejemplo.

Tras larga prueba testifical, cuyos incidentes llevaron á su colmo el horror, tocó al fiscal usar de la pabra. La tarea del representante de la ley era difícil de puro llana. La acusación estaba hecha; pero cuánto no había que esforzar la elocuencia para constituirse en fiel intérprete de la indignación general. El fiscal lo logró. Severo, sobrio, implacable, supo en pocas palabras expresar lo que todos sentían. La emoción pública llegó á su colmo cuando el órgano del ministerio público, encarandose con el reo, exclamó, en un vehemente apóstrofo:—¿De qué especie de substancia estará hecho el corazón de este hombre, cuya piedad no han bastado á mover ni los encantos de la infancia ni la desesperación de las madres? Los más grandes criminales de que se conserva memoria, los que mataron por pasión, odio, por codicia, cálculo, son santos comparados con él. Jamás la justicia humana habrá descargado sus iras sobre cabeza más culpable. Jamás la muerte habrá libertado á la humanidad de mayor vergüenza.

Aún no extinguidos los murmullos de admiración que la fogosa elocuencia del fiscal había suscitado en el concurso, hubo de comenzar el defensor su labor ingrata. El abogado estuvo admirable de habilidad. Lejos de buscar atenuantes y excusas, encarcó y puso en su punto la enormidad del crimen. Era cierto, pero increíble. La perversidad humana no llegaba á tanto. Aquel hombre que se sentaba en el banquillo no era un delincuente, era un loco; loco de corazón, enfermo del sentimiento, demente de la voluntad. Y habló de esta siniestra dolencia, de esa horrible neurosis patentizada hoy por la ciencia, que, dejando intactas las facultades mentales, arrastra al delicto con inconsciente, irresistible empuje. Recordó las reglas de la moderna criminalología iniciada por Lombroso. Apeló á la psiquiatría en busca de casos y ejemplos. Hizo patente esa reminiscencia de la bestia humana, que dormida en el alma de los más, despierta en la de algunos desgraciados con su redomable y barbaro instinto de violencia y destrucción.—«No importa—dijo—que los peritos médicos hayan declarado al reo sano de espíritu y plenamente responsable; la propia monstruosidad de los crímenes está ahí proclamando á voces la demencia y la irresponsabilidad de su autor.»

Cuando el presidente hubo preguntado al reo, según la fórmula consagrada, si tenía algo que alegar en su defensa, el acusado se puso en pie. Era un hombrecillo seco, escuálido, espermaginado, amarillento, de rostro impasible y de expresión ascética. Los inquisidores deben haber sido así. Comenzó á hablar en voz baja, ininteligible, que poco á poco fué creciendo hasta adquirir las sonoridades de la elocuencia.

—Estaba resuelto á callar—dijo—mas las ex-citaciones de que soy objeto, la ciega cólera de esa extraviada muchedumbre, me obligan á romper el silencio. No niego ninguno de los crímenes que se me imputan, pero afirmo haber cometido todos ellos por convicción, por principio, por sentimiento del deber, por espíritu del sacrificio. Si fuere capaz de gloriarme de algo, me gloriaría de esos que llamáis mis delitos.

Un tumulto indescriptible siguió á esta cínica declaración. Crispados los puños, centelleantes los ojos, todos los circunstantes increpaban al audaz malvado. Poco faltó para que la sala fuese teatro de un homicidio, perpetrado por la justicia popular. A duras penas, y después de muchos esfuerzos, logró el presidente restablecer el orden, ame-

nazando al público con hacer despejar el recinto.

—Se me acusa de infanticida—siguió diciendo aquel hombre singular, apenas pudo hacer oír su voz.—Es verdad. He matado muchos niños; tantos como pude matar. Los he matado sin odio, sin rencor; por cariño, por caridad. Sin mí esos niños se habrían hecho adultos, sujetos á la pasión, á la tentación, al pecado. ¿Sabéis el destino que les aguardaba? Escrito está: «Muchos son los llamados; pocos los elegidos.» La condenación eterna habría sido la suerte de casi todas esas desventuradas criaturas. ¡Y vosotros, cristianos, me execráis y maldicís porque he poblado el cielo de ángeles!

Si para ello infringí la ley de Dios y de los hombres, ha sido por abnegación. He entregado mi cuello al verdugo; he puesto en riesgo mi salvación eterna para obtener la de esos pequeños, á quienes considero como mis víctimas. Ellos desde el cielo juzgarán de otra manera. Nada espero de la justicia de los hombres; pero confío en la justicia de Dios, que no ha de recompensar el más grande de los sacrificios con penas eternas.

Me culpáis de ser insensible á los atractivos inocentes de la infancia y al llanto desgarrador de las madres. ¿Es que todo sentimiento humano no debe callar ante la voz del deber que clama de lo alto? ¿No glorificáis á la virgen, que impulsada por santa vocación abandona á los padres, reniega de la maternidad y se sepulta viva en la tumba prematura del diantro? ¡Insensatos! Arrastrados por la concupiscencia engendrais hijos, sabiendo por palabra relevada que los más de ellos están destinados, tras breve existencia terrena de éfanes y de dolores, á una eternidad de tormentos. ¡Y me tenéis por infame, malvado y monstruo del Averno porque he intentado deshacer esa vuestra obra de iniquidad y perdición!

Condenadme si os atrevéis, pero sabed que en mí condenáis la lógica. Conozco bien el vocabulario de nuestro hipócrita lenguaje. Vosotros apelidáis loco al que saca las consecuencias de los principios que decís profesar, y fanático á aquel que no rinde culto á los sofismas de la conciencia ni se detiene ante las mentiras de una falsa piedad. Sea yo loco y fanático y malvado á vuestros ojos. Nada me importa vuestra opinión. Moriré gustoso en el patíbulo, martir de la entereza de mi fe.

Hondo silencio siguió á este singular alegato. Con voz y ánimo turbados, hizo el presidente el obligado resumen. Retiróse el jurado á deliberar, y á poco se leyó el veredicto. Era de inculpabilidad. El tribunal de derecho dictó en su vista sentencia absoluta, sin que el fiscal tuviese aientos para solicitar la revisión de la causa por un nuevo jurado. Y toda aquella multitud, antes tan agitada y turbulenta, se retiró silenciosa y pensativa sin un grito ni una protesta.

¿Y cómo no? Ciertamente que aquel hombre había dado muerte á una ininidad de criaturas; pero lo hizo con la mejor intención.

Alfredo Calderón

## MEMORIA

Con notoria injusticia nos ha tratado á los periodistas alicantinos D. Juan Poveda, supeñándonos injustos y animados de pasiones nobles y mezquinas hacia él.

Las impresiones del hombre no han alterado la imparcialidad del escritor. Pero la imparcialidad no consiste en tener con mano impasible la balanza igual entre la verdad y el error, entre la virtud y el crimen; en recibir de creencias morales y de convicciones políticas; en mostrarse sin indignación contra los culpables y sin piedad para las víctimas. Sean otros los que continúen, si quieren, considerando á la humanidad como entregada á una fatalidad ciega é inexorable, tregada á una fatalidad ciega é inexorable, presentando los excesos como una fuerza misteriosa. Por lo que hace á nosotros, creemos que el escritor debe tener un punto de vista

determinado, principios fijos y ciertos y no vacilar en juzgar los hechos, los hombres y las doctrinas según sus convicciones y su conciencia. Exactitud escrupulosa y profundo estudio de los orígenes es á lo que se reduce su deber, y entera libertad y firmeza de apreciación es lo que constituye su derecho.

Atendiendo á estos principios quisimos saber todo lo que había en eso del pleito del Eusanche, y lejos de ver con enojo que el concejal Sr. Pórcel hiciese luz, recibimos con júbilo la noticia de que la luz iba á hacerse. Ahí está nuestra colección que lo atestigüa.

En la creciente complicación que presenta el asunto; cuando tan pertinaz contienda ostentan aún el concejal tetuanista Sr. Pórcel y el Ayuntamiento, el recuerdo de lo que cada uno ha hecho no puede menos de presentar un interés que comprenderán sin el menor esfuerzo todos los hombres pensadores, que «jenos á bastardas miras de exclusivo interés, ven en lo que está pasando una obcecación censurable.

La prensa periódica alicantina no merece las censuras que el Sr. Pórcel ó el Sr. Poveda le han dirigido, y ya se verá con textos sacados de nuestra colección, que LA UNION DEMOCRATICA no combatió al Sr. Poveda sin saber lo que hizo, sino que aplaudió que EL Noticiero hablase con valentía en su nombre y picó antecedentes, datos, luz que ilumina-se la situación. ¿Qué culpa tenemos nosotros de que los datos hayan sido deficientes y de que la luz no se haya hecho?

Deber es de todos los hombres trabajar de consuno con todo el lleno de la buena fé, con todo el deseo posible del acierto, para que lo que puede ser útil á un pueblo no se trueque en perjuicio.

Nosotros trazamos con toda imparcialidad y sin interés alguno en desfigurar la verdad, una reseña de lo ocurrido en el cabildo del Ayuntamiento de Alicante celebrado el 30 de Marzo, en cuya sesión fué la prensa alicantina objeto de ataques injustificados que rechazamos por eso.

Hé aquí cómo nos expresábamos nosotros en 22 de Marzo, como días antes del fijado para celebrarse la sesión del Ayuntamiento, comentando un sueto del periódico EL Noticiero, único que despues de la sesión y oírse unjar en un documento, permanece mudo, y más aún, adherido á la causa del Sr. Poveda, diputado por Lucena:

«Así se habla

Plácenos mucho que el periódico local EL Noticiero haya hablado con valentía, alto y claro, defendiendo al diputado por Lucena D. Juan Poveda, encargado por el Ayuntamiento de un asunto, y lo cual que ese asunto ha ocasionado por descaído la pérdida de 80.000 pesetas anuales al Municipio.

EL Noticiero dice el Sr. Poveda no es responsable de ese quebranto, y son otros los que han estropeado la cosa, como no tiene inconveniente en demostrarlo en un meeting público.

Somos adversarios políticos del Sr. Poveda y muchas veces lo hemos demostrado combatiendo la política funesta del hoy tetuanista diputado, pero como también somos justos, queremos que cada cual sea responsable de sus actos, y no se culpe á éste de faltas que no son suyas á lo visto.

Hemos llegado á la parte más difícil y complicada de este asunto. Un laberinto de ideas, pensamientos y opiniones diversas; un inmenso número de preocupaciones establecidas por la ignorancia y sancionadas por el tiempo; y lo dicho en cierta sesión del Ayuntamiento por un concejal, son las causas que hacen tan difícil y complicada esta cuestión.

EL Noticiero bien claro dice que el Sr. Poveda no tiene responsabilidad ninguna en que la contribución de las fincas del ensanche no la cobre el Ayuntamiento. ¿Quién es, pues, el responsable? ¿Acuso el alcalde ó el Ayuntamiento en pleno? Sépase, que vale la pena.

El que haya leído lo que se ha escrito sobre el particular y que conoce lo delgado de ciertas imputaciones, aprobará el que se ha-

ga luz y confesará sus ventajas sin necesidad de perder tiempo en demostrarlo.

Este proceder de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, imparcial y severo, merecía seguramente otra recompensa, y nunca la inculpa de periódico apasionado é injusto, que es después de todo lo que viene á decir, agravándolo, el Sr. Pórcel en su escrito de once pliegos.

Es así como se aprecia la imparcialidad y el buen deseo de un periódico? De esto resultó la protesta digna y enérgica de la prensa. Los ataques á la prensa han dado lugar á que la agitación vaya en aumento, el disgusto también y á que se recuerde la época del terror, y no se quiera volver á ella.

## En el Transvaal

Se sabe ya que no son 5,000, sino 10,000, los boers que los generales Ollivier y Gliber han podido sustraer á la persecución de los ingleses.

Estas fuerzas constituyen un refuerzo poderoso para el ejército boer de Kronstand y los periódicos ingleses están verdaderamente furiosos contra el general French, que ha dejado escapar tan linda presa.

Este acontecimiento prueba la habilidad admirable de los boers y desmiente los rumores que hace días hicieron circular los ingleses, dando por cierto que la resistencia de las repúblicas sudafricanas había decaído sensiblemente después de la toma de Bloemfontein.

Además, solo algunos pequeños comandos de los que operaban en el Cabo ha entregado sus armas, pues el resto, la mayor parte, han engrosado las fuerzas de Ollivier y Gliber.

No es probable que este ejército sea atacado en su marcha al norte de Ladybrand. Aunque esta marcha tenga que hacerse lentamente á causa de las abundantes lluvias que han desbordado los ríos, este mismo inconveniente impedirá á los ingleses operar contra los boers.

Los jefes británicos saben muy bien que aun siendo sus tropas superiores en número á las republicanas, en éstas no hacen gran mella los rigores del clima, constituyéndose más bien en sus aliados contra el ejército invasor.

\*\*

La Figaro publica un artículo del notable publicista Mr. Whiste en el cual se examinan los problemas internacionales de mayor alcance que parecen arrancar de la actual guerra anglo-boer.

Inglaterra, según el articulista, se encuentra aislada en Europa, ante el odio de las grandes potencias que disminuan sus propósitos belicosos con forzadas cortesías y agasajos. El gobierno inglés sabe muy bien cual es el estado de ánimo de Europa y teme una acción común que se manifestará en terribles represalias el día que tenga que pactarse la paz con los boers.

Por consiguiente, todos los esfuerzos diplomáticos de Inglaterra tienen por objeto impedir que en la alianza de Rusia y Francia entre también Alemania.

Esta nueva triplez podría dar á la Gran Bretaña un serio disgusto.

Sin embargo, el Gobierno inglés tiene todavía tiempo para prepararse contra las futuras contingencias; ese tiempo es el que dura la Exposición Universal, pues Francia, atenta ahora á su magno concurso, del que espera rendimientos enormes y nuevo título que añadir á su prestigio intelectual sobre todo el mundo, esperará pacientemente á que la Exposición termine para acordar con Rusia una resolución más ó menos enérgica, pero siempre hostil á la Gran Bretaña.

\*\*

Los últimos despachos recibidos del teatro de la guerra comunican las siguientes noticias, en su mayoría desfavorables á las armas inglesas:

De Londres.—En los círculos militares se cree que el generalísimo Roberts se encuentra imposibilitado de dar el golpe decisivo á los boers por carecer de provisiones.

Los boers se han reunido en Paardeverg hacia el mismo sitio en que acampó Cronje.

Grupos de boers recorren las granjas, apoderándose de los víveres y caballos ingleses que encuentran.

La noticia ha causado impresión en Londres.

El general Ollivier atravesó el puente de Johannesburg Diff con un convoy de 800 furgones, que ocupaba una extensión de 30 millas.

Iba custodiado por 200 hombres con cuatro piezas de artillería.

El generalísimo Roberts confirma que los boers coparon la columna del general Brandword apoderándose de todo el bagaje que conducía la misma y de siete piezas de artillería.

La columna perdió 350 hombres y 200 prisioneros.

Los periódicos del Cabo atribuyen las muertes que se vienen registrando en los prisioneros boers á la incuria de los funcionarios ingleses, que retienen los enfermos en los vapores.

El general Roberts desmiente esta noticia.

Según noticias, aunque no confirmadas, dícese que los ingleses han recuperado los cañones que coparon los boers á una columna británica.

## APUNTES POLÍTICOS

La Opinión reproduce la noticia sobre que algunos caracterizados conservadores alicantinos se separan del marqués del Bosch y se quedan en casa como Cachupin.

Créiamos que la ocasión era propicia para que el colega hiciese algún sabroso comentario acerca de esta determinación.

El que hace alarde de su talento, posición ó relaciones, ostenta una vanidad contraria á la buena educación, se pone en evidencia por su carácter poco elevado. El mérito sime por la modestia, por el desprendimiento y la modestia, que son sus eternos atributos.—El orgullo no mora con el mérito; son incompatibles.

Esto se lo oímos á una persona respetable que juzgaba á D. Juan Poveda García, célebre por sus genialidades y vanidad.

Cortamos de El Graduador este suelto, que nuestros lectores verán cómo juzgan. A nosotros nos parece una recriminación del colega ex-positivista á todos los que hablan bien del difunto D. Eleuterio Maisonnave y Cutayar:

«¡Pobre amigo nuestro!—Toda la prensa local habla de las grandes virtudes de don Eleuterio Maisonnave, relacionado con el preito de Euzanhe.

¡Pobre amigo nuestro! Combatido en vida por todos los que hoy e eualteen.

Solo nosotros, firmes, serenos, contentos, libráramos rudas batallas contra todos.

¡Hoy no toca callar! ¡Esta es la humanidad y la pasión política!»

Dos palabras como comentario. En política vivió separada LA UNIÓN DEMOCRÁTICA del Sr. Maisonnave; pero cuando se quiso hacer la coición republicana en Alicante, coadyuvamos á ello tomando parte activa y principal en los trabajos realizados para conseguirla. Elogio LA UNIÓN aquella iniciativa del Sr. Maisonnave. Luego... ¿quién ignora lo que hemos hecho para honrar la memoria de nuestro ilustre paisano? Sin embargo á El Graduador le duele esto. Muchas gracias.

El decreto leído suspendiendo las sesiones de Cortes, dice así:

«Real decreto.—Usando de la prerrogativa que me corresponde con arreglo al artículo 32 de la Constitución de la monarquía, y de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros; en nombre de mi augusto hijo el rey D. Alfonso XIII, y como reina regente del reino, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se suspenden las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Dado en Palacio á 3 de Abril de 1900.—*Maria Cristina*.—El presidente del Consejo de ministros.—*Francisco Silvela*».

## NOTAS Y NOTITAS

### Tabacos

Con la subida de los precios del tabaco ha comenzado en muchas poblaciones la guerra al monopolio. En muchos talleres y fábricas de Alicante han acordado los obreros no fumar.

¡Bien hecho! En Valencia han acordado los individuos que constituyen los gremios no fumar.

El convenio de referencia para cada taller, dice así:

«Guerra al monopolio del tabaco ¡Fumadores! En vista de la mala calidad del tabaco y de lo caro que nos lo da la compañía defraudataria, los abajo firmados, jefe y oficiales de este taller, nos comprometemos á no fumar ni un cigarro más barato y de mejor calidad. Comprometiéndonos á abonar una peseta por cada cigarro que se nos vea fumar, y los oficiales en el taller ó en cualquier parte, á 5 pesetas por cada uno que fume el jefe. Dichas multas las tendrá el jefe en depósito, juntamente con lo que se recaude semanalmente del gasto que hacíamos en tabaco, y á fin de cada mes se invertirá dicha recaudación en lo que determine la mayoría. Este contrato empieza á regir el 1.º de Abril de 1900. Y para que conste, lo firmamos en Valencia á 29 de Marzo de 1900.—Siguen las firmas.»

Bien por los industriales y obreros que tan oportunamente han roto el fuego contra los abusos de la odiosa compañía monopolizadora.

Que cunda el ejemplo y que todas las clases sociales se unan en este laudable propósito de poner coto á las demasías de esa compañía, que cuanto más se enriquece más descaradamente abusa, empeorando el tabaco y encareciéndolo.

Es esta una cuestión de salud pública, de dignidad y de economía.

### Trenes baratos

La compañía de ferrocarriles andaluces ha anunciado un servicio especial de trenes, á precios reducidos de Alicante á Murcia con motivo de la Semana Santa y fiestas religiosas.

He aquí los precios de los billetes de ida y vuelta:

Desde Alicante: en primera 9'05 pesetas, en segunda 6'85, en tercera 4'50.  
Desde Santapola: 7'85, 5'95 y 3'95 respectivamente.  
Desde Elche: 6'55, 4'90 y 3'25.  
Desde Crevilente: 5'45, 4'15 y 2'75.  
Albatera-Catral: 4'50 3'40 y 2'30.  
Callosa: 3'80, 2'90 y 1'90.  
Orhuela: 3'80 2'15 y 1'40.  
Beniel: 2'10, 1'60 y 1'10.  
Torrevecija: 7'60, 5'75 y 3'80.  
Rojales-Benjofar: 6'20 4'65 y 3'10.  
Almoradí-Dolores: 5'35 4'05 y 2'70.

Estos billetes se despacharán en las estaciones mencionadas los días 8 al 18 del corriente, ambos inclusive, y servirán para el regreso en cualquier fecha desde el 14 al 22, ambos inclusive.

Además establece trenes especiales para los días 15 y 17, con motivo de las corridas de toros.

Los precios serán los antes enumerados pero servirán solo para un viaje de ida y vuelta y por los trenes especiales.

### Clases pasivas

En interés de las mismas, creemos deber hacer público que por el nuevo reglamento de la Dirección general del ramo, y por la ley del Timbre que acaba de publicarse, se introducen reformas que afectan á dichas clases, siendo más importantes las siguientes.

Las fes de vida y oficios justificantes para el cobro ó la revista que se expidan ó autoricen desde primero de Abril, deberán reintegrarse con timbre de una peseta, sin sellos de guerra, si el haber que se percibe, deducidos los descuentos, excede de mil pesetas; y si no pasa de esta suma, con timbre móvil de 0'10.

Las partidas de las nóminas llavarán un timbre móvil que inutilizará el preceptor con la fecha, siendo de 0'10 si lo cobrado pasa de diez pesetas hasta 500; de 0'25 desde 500'01 á 1,000 y timbre de 0'50 desde 1,000 en adelante.

Toda pensionista, cualquiera que sea su nómina y pensión, podrá exousarse de ir á pasar personalmente la revista, si en su nombre presentan en la intervención de Hacienda los documentos precisos; siempre que la fé de vida vaya firmada por la interesada y una ó dos personas de suficiente garantía para el señor interventor de Hacienda, con lo cual las pensionistas enfermas pueden utilizar dicho beneficio sin necesidad de certificación facultativa.

Anoche marchó á la sierra de Alcaraz la comisión nombrada por los obreros de los talleres de fundición de los Sres. Aznar hermanos, con objeto de comprar los seis novillos que han de lidiarse en la corrida proyectada para recaudar fondos con destino á la sociedad de socorros creada con objeto de auxiliar á los operarios de dichos talleres.

Comunican de Murcia que están á punto de terminarse las obras de la Exposición que allí va á celebrarse.

Hoy se colocará el hermoso pórtico, obra de D. José Huertas.

La sociedad La Piña ha hecho una hermosa bandera para salir á esperar el tren-bo-tijo.

A los viajeros que lleguen en este tren y á Mestre Martínez, se les prepara un entusiasta recibimiento.

Un conocida industrial ha hecho una porción de miles de bolijos de metal, con la siguiente dedicatoria:

Al patriarca Mestre Martínez.

Están terminadas las tribunas para presenciar el paso del entierro de la sardina y se trabaja con gran actividad en la terminación de las carrozas que en este han de figurar.

La animación en Murcia es cada día mayor.

A consecuencia de haber suprimido el sello de guerra en los efectos timbrados, desde el día 1.º del corriente mes, han dejado de expendirse en los estancos.

En el pueblo de Cocentaina ha sido encontrado en la ladera del monte Mariola, bajo un ribazo, el cadáver de Teresa Masaned, que hace poco desapareció de su casa.

Desde ayer ha quedado suprimido el impuesto de 10 céntimos que en concepto de timbre se satisfacía en las estaciones de ferrocarril por cada hoja de expedición.

El Gobernador civil ha consultado á la Comisión provincial si procede ó no requerir de inhibición al Juzgado de Jijona en el sumario abierto contra los concejales interinos de aquella corporación municipal por el supuesto delito de prolongación de funciones.

## CORREO DE MADRID

4 Abril 1900.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA.—Alicante.

Muy señor mío: Asegúrese que el general Martínez Campos ha declarado que si se le encargara del poder resolvería los asuntos urgentes y entregaría el gobierno á Sagasta.

Se duda generalmente que se reanuden en Mayo las sesiones de Cortes.

Mañana se celebrará consejo. Insistase en que se apiazarán las combinaciones de persona y nombramientos de senadores vitalicios.

Entre los republicanos es opinión justísima atender á los oficiales de las reserva que teniendo grandes servicios prestados á la patria, se encuentran postergados.

Reconocen la necesidad de los exámenes para el ingreso en la escala activa, pero cumplido esto no debe abandonarse.

Los republicanos no hicieron observaciones al discurso del Sr. Sol y Ortega á causa del cansancio que produce la larga temporada que llevan abiertas las Cámaras.

Apenas se han cerrado las Cortes, y aun antes de leer el decreto, se ha planteado entre los políticos la cuestión de cuándo volverían á abrirse.

Los razonamientos han sido muchos, pero por punto general nadie cree que, como se dijo, se reanuden las sesiones en Mayo.

La gran mayoría de senadores y diputados se despedían hasta el otoño.

El Corresponsal.

## Varias noticias

La Junta Central del partido republicano progresista, previa convocatoria, se reunirá en Madrid en la tarde de día siete. Con tal motivo ayer tarde en el tren correo salió para la corte, nuestro muy querido amigo y jefe provincial D. Roman Bono Luque.

Deseámosle un feliz viaje.

En la causa seguida contra Antonio Ortiz Tatay y Jose Iborra Millá, maquinista y fogonero respectivamente de la Compañía de Ferrocarriles de M. Z. A. por virtud del choque ocurrido en la estación de Monóvar, de cuyas resultas se ocasionaron lesiones graves al vecino de este último pueblo D. Vicente Cabanes, se ha dictado sentencia por la sección segunda de esta Audiencia provincial, absolviendo á los referidos procesados, con toda clase de pronunciamientos favorables, y á la Compañía men-cionada de la responsabilidad civil subsidiaria. En esta causa figuraba como acusador particular el diputado por Lucena, D. Juan Poveda.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

y Garcia, y como defensor de los procesales y de la Compañía de Ferrocarriles, el letrado don Rafael Beltrán.

Nuestro amigo el cirujano dentista D. Antonio Espuch, ha trasladado su domicilio a la calle de San Fernando número 17, principal, donde sigue a disposición de su numerosa clientela.

Con su apreciable familia ha regresado a esta capital de sus posesiones de Rellou, D. Blas Perez y Montoya.

Es seguro que durante los festejos que han de celebrarse en Murcia, durante el presente mes se destine a dicha capital un batallón de infantería y dos escuadrones de caballería.

En la comandancia de Marina de este puerto se verificarán en los tres últimos días hábiles de este mes, exámenes para Pilotos, de la marina mercante.

### TEATRO PRINCIPAL

Según anunciamos ayer es seguro que el sábado de Gloria deputará en nuestro teatro Principal la compañía de ópera

Ya se han fijado los carteles anunciadores de toros y fiestas que han de celebrarse en Murcia en la próxima Pascua de Resurrección

Por falta de número de señores concejales no celebró anteayer, como de costumbre, la Excelentísima Corporación municipal, la anunciada sesión. Esta tarde se celebrará en segunda convocatoria.

Nos han informado que ya no se celebrará el próximo domingo la corrida de toros que anunciamos en nuestro número del miércoles.

En la zona de reclutamiento de Alicante se ruega la presentación de los individuos siguientes, con el objeto que también se expresa:

Para firmar recibos de alcances.—Soldados repatriados de Cuba, Jorge Bernabeu Gisbert y Vicente Mullor Baeza.

Para cobrar letra de alcances.—D. Leonardo Luciano Martín, vecino de esta capital y padre del soldado Amador Luciano Torres, fallecido en la indicada antilla.

Ayer hemos recibido los bonitos programas anunciados de los festejos que han de celebrarse en Alcoy del día 21 al 31 del mes actual.

Como siempre, tendrán lugar las fiestas de moros y cristianos, certámenes literario y musical, veladas, procesiones, etc.

Por si alguno de nuestros lectores ignorase el número de cerillas que corresponde tener a cada caja, les diremos que a las de 10 céntimos llamadas «reglamentarias», le corresponden 75 a las de 5 céntimos, 75 y las de cocina, 90.

La compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha establecido una tarifa de billetes de precios reducidos para poder asistir a la feria y fiestas de semana santa de Sevilla.

Desde Alicante a dicha capital costará ida y vuelta en segunda clase 78'60 pesetas y de 48'35 en tercera.

Se encuentra enferma de algun cuidado la distinguida señora de nuestro querido amigo D. Miguel de Elizaicin.

De todas veras deseamos su pronto restablecimiento.

Se indica para una de las senadurías vitícolas vacantes a nuestro paisano D. Enrique Bushell.

### Farmacia de Aznar

Segasta 26

Se recibe todos los meses vacuna del Instituto Félix et Fluck Laussanne (Suiza).—Tubo una peseta.

Se ha concedido la pensión anual de 182'50 pesetas a la madre del soldado fallecido en Cuba, Manuel Murcia Hernández, le Bigastro, que le serán abonadas por la delegación de Hacienda de esta provincia.

Se encuentra enfermo retenido en cama, aun que afortunadamente no de cuidado, nuestro amigo D. José Antonio de Cervera, presidente de esta Diputación provincial.

Deseamos su pronto y completo restablecimiento.

### ¡MOLISMINI!

Infalibréquita manchas.—Droguería «El Timon», Calatrava. Alicante.

Pianos, armoniums y música

Pianos-manubrios, Instrumental

Antonio Falcó

CASTAÑOS, 17.—ALICANTE.

### A LOS FORASTEROS

No es marchéis de Alicante sin visitar ante al Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestregusto apetezca, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

### SINDICATO DE RIEGOS

DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Laureano Anton y Ferrandiz, Director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy a las 4 de la mañana es el siguiente:

Existencia de agua 97 y medio palmos.

Pared descubierta 1 y medio idem.

De cielo 98 idem.

Entra 2 hilas fuertes.

Salen 2 hilas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 5 de Abril de 1900.—El director Laureano Anton

### A los inteligentes

COGNAC PRUNIER

De venta en todos los cafés, casinos y establecimientos del ramo.

Para detalles, muestras y pedidos, Alfredo Eplá Lamagnere.—Alicante.

### A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON  
JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

### PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostias frescas. San Fernando y Esplanada de España.

### LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermano,

Conseil Ives Conseil, Alphonse Conseil, Moka, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

CAFÉ SUIZO  
Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

LUTIMA HORA

Madrid 5 (8 n.)

Se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros de los jueves bajo la presidencia de la reina regente. El Sr. Silveira ha pronunciado el acostumbrado discurso informando a S. M. detalladamente de la labor parlamentaria realizada durante la última reunión de las Cortes.

Madrid 5 (8'15 n)

Fines mes volverán rennirse Unión Nacional.—Continúa excitación mercados Madrid.—No es cierto que los ingleses recuperaran los coñones que coparon los boers.—Mañana llegará capitán general de Cataluña.—Se ha fijado el día 29 del corriente mes, para botar en Cádiz el crucero «Estremadura.»

Bolsa-73'25-29'75.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

por último la menor duda, reconoció en ella a su antigua víctima la Chillon.

—¿Podré creer a mis ojos?—gritó asombrada.—

—¡Es la misma... la Chillon... la ladrona de mis muñecos!.. Pero ¿de dónde sales tú, mala pécora?

Sin duda el diablo te pone delante de mí. Conque siempre has de venir a caer en mis uñas, ¿eh? No tengas cuidado, que te arrancaré los dientes uno a uno, y no te dejaré una sola lágrima en el cuerpo. Sé que vas a rabiarse, pero mira, no sabes lo que hay, ¿eh? Conozco a los que te criaron antes de venir a mi poder. El Maestro de Escuela trató en presidio al hombre que te llevó a mi desván cuando eras pequeña; tiene pruebas de que es gente rica la que te ha criado.

—¿Mis padres!... ¡Dios mío!... ¿Conocéis a mis padres?—exclamó la Guillabaora.

—Nunca lo sabrás de mi boca; es un secreto de los dos, y antes arrancaré la lengua a mi palomo que consentir en que te lo dijese. Anda, llora... llora y rabia, Chillon, que nunca lo sabrás.

—¡Dios mío!... Ahora... Después que... No me importa, no conocer a mis padres.

Mientras hablaba la Lechuza, fué recobrando alguna serenidad el Maestro de Escuela, y, al mirar a Rodolfo de soslayo, no podía convencerse que un hombre de estatura tan mediana y formas tan esbeltas fuese capaz de medir con él sus fuerzas

Seguro, pues, de su vigor hercúleo, se acercó al

defensor de la Guillabaora, y dijo a la Lechuza con tono y ademán severo:

—Basta de charla. Déjame ahora despabilar a este mozaibete, para que la linda rubia me tenga por mejor mozo que él.

Rodolfo saltó por encima de la mesa.

—¡Cuidado con mis platos!—gritó la tía Pelona.

El Maestro de Escuela se puso en defensa con las manos adelante. Con el cuerpo inclinado hacia atrás, doblada la cintura y apuntado en una de sus enormes piernas, parecía un poste de piedra.

Abrióse con violencia la puerta de la taberna en el momento que Rodolfo se arrojaba sobre él. El carbonero de quien hemos hablado, y que tenía casi seis pies de alto, se precipitó en la sala, apartó rudamente al Maestro de Escuela, y, acercándose a Rodolfo, le dijo al oído en alemán:

—Monseñor, la condesa y su hermano están en la esquina.

Hizo Rodolfo un movimiento de impaciencia y cólera al oír estas palabras, echó un Luis de oro sobre el tablero de la Pelona, y corrió hacia la puerta.

El Maestro de Escuela intentó cortar el paso; pero, volviéndose a él Rodolfo, le descargó con tal fuerza en la cara dos ó tres puñetazos, que el ban-

**Almacén de Arroz Valenciano.**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm, 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de  
**R. GINER**

**La Cerámica Alicantina**  
**DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA**

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.  
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapores (ex-ligne Groses.)  
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.  
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.  
Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)  
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

**Roman Bono Guarner**  
**Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

**COLEGIO DE SAN JOSÉ**  
DIRIGIDO POR  
**DON CELESTINO CHINCHILLA**  
**BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.  
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oficio de esta dirección.

**E. BOTÍ CARBONELL**  
**FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

**GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de saichichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1  
(PASEO DE REGOLETOS)

**Garantías**

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

**33 años de existencia**

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**  
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFUNDA FUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

didó perdió el equilibrio y cayó de lado sobre un banco.

—¡Viva lo patrial! ¡Ahí están! ¡Eso, esos son los puñetazos festoneados que me dió por remate de fiesta!—gritó entusiasmado el Churriador.—Con otra lección como esta quedo hecho un profesor.

Volvió en sí el Maestro de Escuela al cabo de algunos instantes, y se arrojó á la calle en persecución de Rodolfo, pero éste había desaparecido ya con el carbonero en el oscuro laberinto de calles de la Cité.

Cuando volvió á entrar bramando de cólera, corrían dos hombres hacia la taberna por el camino opuesto al que llevaba Rodolfo. Penetraron agitados como si hubiesen dado una larga carrera, miraron todos los ángulos de la sala, y dijo uno de ellos en inglés:

—¡Fuerte desgracia!... Ha salido ya... Otra vez hemos errado el golpe.

La Guillabaora, aterrada por el encuentro con la Lechuza, y temiendo las amenazas del Maestro de Escuela, se aprovechó del tumulto y la sorpresa causada por la aparición de los nuevos huéspedes para salir de la taberna.

de ese bribón y á mí también, veras cómo lo echo á la calle.

—¿Tú?—dijo el Maestro de Escuela.

—¡Yo!—respondió Rodolfo levantándose de la mesa, á pesar de los esfuerzos de la Guillabaora para contenerlo.

La fisonomía de Rodolfo tomó en aquel momento un aire tan firme y amenazador, que el Maestro de Escuela dió un paso hacia atrás, desmentiendo por primera vez su audacia invencible. Hay miradas que tienen un poder mágico é irresistible; dícese que algunos duelistas célebres deben su triunfo á esta virtud fascinadora que aterra á sus adversarios. El Maestro de Escuela dió otro paso atrás, y, no confiando ya en su vigor prodigioso, buscó bajo la blusa el puñal que llevaba siempre consigo.

Un homicidio hubiera ensangrentado la taberna del Conejo Blanco, si la Lechuza, cogiendo en aquel momento el brazo del Maestro de Escuela no hubiera gritado:

—¡Aguarda... espera, palomo miol... Escucha una palabra... Mira, deja, que ya te comerás á esos dos palominos. No se escapan, no.

El Maestro de Escuela miró á la tuerta con asombro.

Hacia algunos minutos que la horrible vieja observaba con atención á Flor de María como para recordar un objeto olvidado, y, no quedándole

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.**

Línea de Madrid: TREN COBTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.— COBREC, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.— COBREJO salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

**Correos.**

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ceho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

**Diigencias.**

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.